
EPISODIO 17. 
DIFERENCIAS ENTRE ESPAÑOLES Y

FRANCESES SEGÚN MI EXPERIENCIA
Hoy te voy a hablar de un tema que interesa normalmente
mucho a la gente y que me suelen preguntar mucho mis
alumnos franceses. Ellos me dicen: “Eva, ¿tú qué diferencias
ves entre los franceses y los españoles?” Bueno, nuestros
países son vecinos, están al lado, y yo creo que por eso
tenemos muchas más cosas en común que con otros países
fuera de Europa, con China, por ejemplo, o con Estados
Unidos. Guardamos muchas costumbres similares y una
manera de ver la vida similar también, pero hay muchas
cosas en las que nos diferenciamos y hoy te quiero contar
cuáles son las diferencias que yo he visto durante el tiempo
que he vivido en Francia y todas las veces que me he
relacionado con franceses Entonces, lo de hoy es una
experiencia personal, es mi opinión y puede ser diferente de
la de otra persona.
Voy a hablarte especialmente de 3 grandes diferencias que
yo he notado. Una es sobre las relaciones de pareja, la otra
es sobre la familia, y la otra es sobre tu ciudad de
nacimiento.
Así que primero voy a empezar con la primera, con las
relaciones de pareja. Para mí esta es la gran diferencia.Entre
los franceses y los españoles, a mí me sorprendía mucho
cuando estaba en Francia que la mayoría de las parejas
jóvenes que conocía vivían juntos, y además, vivían juntos
desde muy pronto en la relación, no importa, quizá después
de un mes de ser novios, después de dos, tres meses o
cuatro meses, vivían juntos. Y esto en España normalmente
va mucho más lento, no es raro conocer a parejas que están
juntos desde hace años y que no viven juntos. Incluso
conozco a parejas que están juntos desde hace seis años o
siete años y todavía no viven juntos. Bueno, quizá eso ya son
casos un poco extremos e incluso a mí me puede parecer
raro que no vivan juntos después de 7 años, ¿no? 
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Probablemente es por un caso en particular, pero bueno, sí
que es normal ver a una pareja que lleva un año juntos y que
no viven juntos todavía; cada uno vive en su casa o viven
con los padres o viven en pisos, en apartamentos
independientes.
Y yo esto lo he intentado pensar muchas veces y no sé
exactamente cuál puede ser el motivo. Quizá es por el
compromiso, quizá es porque los españoles tienen más
miedo al compromiso y disfrutan mucho de su
independencia y de su libertad. Quizá es la influencia de…
bueno, la tradición en Francia. La verdad que no lo sé, no sé
cuál puede ser el motivo, pero ya no solamente hablo de vivir
juntos, sino también de formalizar esa relación y de
presentarle tu novio a tu familia. Por ejemplo, me he
encontrado con casos en Francia de parejas que solamente
llevaban juntos dos o tres meses y ya conocían a la familia
del otro, a todos los amigos y que ya eran, pues, una pareja
oficial, ¿no? de cara a la gente y a ellos mismos, en cuanto al
compromiso que tenían ellos mismos. Y en España puedes…
perfectamente puede pasar que estás conociendo a la
persona durante tres, cuatro, cinco meses, seis meses… y
todavía no dices que es tu novio oficial y todavía no lo
presentas a tu familia ni a todos tus amigos. Parece que
necesitamos más tiempo para aceptar ese compromiso. 
Ya me contarás si tú has visto algo así, si has notado que
esto ocurre en España o si en Francia tú ves que también
puede ocurrir, como en España.

Bueno, la siguiente diferencia de la que te quiero hablar es
respecto a la relación que tenemos con la familia.
Me ha pasado igual cuando yo he vivido en el extranjero,
cuando he vivido en Francia, pues había mucha gente que
vivía muy lejos de su familia. Por ejemplo, yo viví un tiempo
en la isla de la Reunión (en Francia) y me he encontrado a
jóvenes que llevaban años viviendo en la Reunión y que su
familia estaba en otras ciudades de Francia (en París, en
Lyon o en cualquier parte) y esto para ellos no suponía un 
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problema, esto no era un problema para ellos, era algo
normal, no les pesaba y no estaban tristes por ello porque
pensaban que la vida era así y que ellos debían formar, crear
su vida en cualquier parte, aunque estuvieran lejos de sus
familias.
Vale, en España esto también puede pasar, por supuesto que
sí. Pero creo que la gran tendencia es a vivir cerca de tu
familia, la mayoría de la gente intenta vivir cerca de de sus
padres, de sus abuelos, de su familia en general, ¿no?, Y los
españoles que yo he conocido o en mi caso en particular,
cuando he vivido en otros lugares, es que la distancia con mi
familia era dura, ¿no? Y para la mayoría de los españoles
creo que esto es algo bastante importante y si viven en el
extranjero durante mucho tiempo van a notar mucho esa
falta de la familia. 
O sea, que creo que ahí también hay una diferencia en la
visión y en la en la forma de de vivir las cosas y la relación
con la familia.

Y por último, otra cosa de la que te quería hablar y que está
también relacionada un poquito con la familia quizá, es el
lugar donde hemos nacido. En Francia, la gente que conozco,
los jóvenes que conozco, amigos o alumnos, etc., pues lo
más normal es que vivan lejos de la ciudad donde ellos
nacieron y no tienen apego especial o un amor especial por
ese lugar en el que nacieron o en el que han crecido. Sin
embargo, yo creo que en España el lugar en el que nacemos
es muy importante para nosotros durante toda la vida y no
solamente te hablo del lugar en el que naces, sino el lugar en
el que has crecido, en el que has pasado tu infancia y tu
adolescencia. Incluso cuando vamos a la universidad y
estudiamos y vivimos en otra ciudad, pues tenemos muy
presente nuestra ciudad o nuestro pueblo, ¿no? en el que
tenemos a nuestra familia y nuestros amigos y en el que
hemos crecido y la mayoría de la gente intenta encontrar un
trabajo en este lugar porque es el lugar en el que tiene toda
su vida. Y esto no lo he visto yo normalmente en Francia. Ya
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me dirás si crees que tengo razón o no, o si piensas que no,
que no es así para nada. Como te he dicho, esa es mi
experiencia según lo que he vivido, las personas que he
conocido y los entornos donde he estado, pero puede ser
muy diferente de una persona a otra. 

La verdad es que yo he tenido suerte y si he podido
comprobar estas diferencias u otras similitudes entre
nosotros es porque yo hablaba francés y durante mi
experiencia viviendo en Francia he podido hacer amigos, he
podido salir con ellos e intercambiar experiencias, hablar de
todo, hablar de nuestras vidas... gracias a que yo hablaba
francés. Así que si tú también quieres vivir este tipo de
experiencia y quieres comprobar  lo similares que somos o lo
diferentes que somos hablando en español. te espero en mi
formación Habla más y mejor. Te dejo toda la información en
la descripción de este podcast.

Y esto es todo por hoy. 
La próxima semana más y mejor. 
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